
自由回答 まとめ 

 

＜就学前児童＞ 

 

●保育所について…93件 

 

主な意見 

・妊娠中の保育園への預かり期間については柔軟な対応をしてほしい。 

・公立の保育所も施設面・人員面からもっと充実させなければ市として保育環境を整えている

とは言えないのではないか。 

・保育園の遊具（園庭やおもちゃ）定期的に点検・補修してほしい。 

・親子参加型の行事等についてはアンケートをとってフィードバックをすると次に生かせると思

う。 

・アレルギー対応食についてはわかりやすい表示をしてほしい。 

・保育園で預かる時間をもう少し長くして欲しい。 

・定員の関係で第一希望の保育園へ入れないのは残念。 

・保育所の環境を充実してほしい。 

・平日は仕事などで休みにくいため、発表会などの行事は土日にして頂けるとありがたい。 

・共働き家庭にとって長期休暇（夏休みや冬休みなど）中の子どもの受け入れが悩みです。 

・利用料を安くして欲しい。 

・ちいさいうちからマナー教育をしてほしい。 

・先生の人数が少なすぎる。 

・土曜日・日曜日にも保育園に預けたい。 

・保育所のおやつで、ジュースやスナック菓子を出すのをやめてほしい。 

 

●幼稚園について…16件 

 

主な意見 

・長期休みにも幼稚園で預かってほしい。 

・スクールバスでの送迎をしてほしい。 

・幼稚園が閉園してしまうのは残念。 

・２歳児から幼稚園に通えるようにしてほしい。 

・幼稚園は、子どもの数と、施設の規模、幼稚園教諭の人数のバランスを考えて欲しい。 

・単独の幼稚園に通わせたい。  



●幼保園について…９件 

 

主な意見 

・幼保園について、短時部と長時部の情報を詳しくしてほしかった。 

・幼保園の魅力があまり感じられない。 

・幼保園を増やしてほしい。 

・幼保園にするならば、幼稚園教諭と保育士との連携をしっかりとするべき。 

 

●その他就学前施設について…91件 

 

主な意見 

・３年保育がある幼稚園に通い、そのあと小学校に入学できる仕組みがよいと思う。 

・幼児教育の中に、楽しく英語を学ぶ機会を増やしてほしい。 

・会話やコミュニケーション能力が鍛えられる教育をしてほしい。 

・幼保一元化にあたっては保育料金の見直しを希望したい。幼稚部と保育部の料金が違うの

は納得ができない。 

・エンゼルランドやグリーンセンターも近く海や山にもすぐ行けるので子どもと休日に出かける

ところが沢山あって住み良い。 

・先生の資質向上を期待したい。 

・幼児教育を充実させてほしい。 

・春江町にも幼保園がほしい。 

・たき火、山菜採りなどの体験学習を充実させてほしい。 

・保育士の職場環境改善をしてほしい。 

・施設環境の改善をしてほしい。 

・施設の増設、運動場の増設をしてほしい。 

・坂井市の教育・保育の環境が恵まれているということを住民があまり感じていない。 

・幼保一元化するメリットがわからないので、説明がほしい。 

・それぞれの園が横のつながりを密にして情報交換等してよい園からよいところを教わるとよ

い。 

・市内の保育園が次々と閉鎖・合併・私立化している。体制をしっかりと考えて欲しい。 

・幼稚園に 1年通わせるという仕組みがよかった。そのときの教育内容がしっかりと残るよう

にしてほしい。 

・市内で旧町単位で使えるサービスが異なる状況を改善してほしい。地域によりサービスの

格差がないようにしてほしい。 



・保育士の人数確保・質の向上に力を入れて欲しい。 

 

●放課後児童クラブ…17件 

 

主な意見 

・福井市では６年生まで。坂井市はいつごろ対応するのか。 

・利用料が高いので負担が大きく、利用を諦めた。 

・小学校高学年でも放課後児童クラブを利用したい。 

・放課後児童クラブの充実を図らないと、小学校入学時に仕事をやめなければいけなくなる。 

・放課後児童クラブの定員を増やしてほしい。 

・せめて４年生まで利用できるようにしてほしい。 

・旧町ごとに児童館や放課後児童クラブのあり方、料金等が異なるので統一してほしい。 

・放課後児童クラブの利用可能時間を増やしてほしい。 

 

●子育て支援センター…40件 

 

主な意見 

・相談しやすい雰囲気をつくってほしい。 

・イベントを増やしてほしい。 

・春江の子育て支援センターがなくなり残念。 

・土・日・祝日にも開放してほしい。 

・３～５歳児向けのイベントも増やしてほしい。 

・丸岡子育て支援センターの赤ちゃんデーでは月齢が小さい子も集まれてよい。 

・妊娠中に相談できる場所がほしかった。 

・保育所に入ってからでも支援センターを利用できるようにしてほしい。 

 

●病児・病後児…19件 

 

主な意見 

・慣れた保育園の中に病児を受け入れる体制があるのが理想。 

・病児保育の充実に期待している。 

・病児保育を利用したいが、今のままでは開始時間が遅いため仕事に間に合わず、不便。 

・病児保育を割安な料金で受けられるようにしてほしい。  



 

●一時預かり…8件 

 

主な意見 

・土曜日の保育を行ってほしい。 

・在園児以外も利用できる土曜保育を実施してほしい。 

・地域単位で連携して子どもを見守れるような体制が望ましい。 

・幼稚園でも長期休暇期間中に預かってもらえると、午前中だけでも働けるようになる。 

・ベビーシッター制度の普及を期待したい。 

・夜間保育を充実させてほしい。 

・民間の一時預かり制度を利用する際、3 日前に予約しなければいけないので急に利用した

いときに困る。 

 

●職場…13件 

 

主な意見 

・女性が結婚・出産したあとも働き続けられるような仕組みが広がるとよい。 

・短時間勤務制度を利用しているが、仕事内容はほとんど変わらず、勤務時間内でノルマを

こなさなければいけないので苦労している。職場の理解や経済的支援がほしい。 

・子育て世代への就職についての相談窓口がほしい。 

 

●子育て環境について…75件 

 

主な意見 

・雨天時の遊び場を増やしてほしい。 

・支援センターや公共施設への公共交通機関を充実してほしい。 

・坂井市の子育て環境に満足している。 

・子どもたちが安心して成長できるような環境を維持しつつ新しい遊び場などが増えるとい

い。 

・子どもを安全に遊ばせられるような環境をつくってほしい。 

・登下校の交通事故防止対策を行ってほしい。 

・０歳や１歳児が自由に遊べる環境が少ないように感じる。 

・坂井市の子育て支援は充実していてありがたい。  



●情報提供…28件 

 

主な意見 

・支援の内容をもっとアピールしてほしい。 

・情報を手にいれる術があまりなく不便。 

・はがきでのお知らせをメール等にしてほしい。 

・支援事業について、ホームページをつくってほしい。 

 

●金銭面…41件 

 

主な意見 

・保育料の軽減を期待したい。 

・多子家庭への経済支援がほしい。 

・病児保育は料金が高いため、自分が休んだ方が家計への負担が少ない。 

・上の子どもの年齢によって、第３子への支援内容が変わるのは不公平だと思う。 

 

●親支援…13件 

 

主な意見 

・親世代と祖父母世代では育児に対する考え方が違う。祖父母向けの育児教室を開いてほし

い。 

・柔軟な支援や対応が必要。 

・一人親で子どもの将来が不安。経済的にも教育環境においても格差がでないように、支援

してほしい。 

・子育て支援が、幼児期のみに偏っている。多子家庭への経済的支援は継続して行ってほし

い。 

・障害をもつ親に対する配慮がほしい。 

 

●相談…6件 

 

主な意見 

・支援課の方には相談にのってもらい感謝している。 



・子育ての不安解決のために専門的に相談に乗ってくれる人がいると安心。訪問事業を充実

させてほしい。 

・もっと気軽に相談できる場所がほしい。 

 

●医療…10件 

 

主な意見 

・インフルエンザワクチン等の助成を増やしてほしい。 

・中学生までの医療費無料がありがたい。 

・医療費の軽減をしてほしい。 

 

●小学校教育…10件 

 

主な意見 

・高齢者福祉についての教育を小学生のうちからしてほしい。 

・小学校でのいじめが心配。 

・人数に余裕を持った職員配置をしてほしい。 

・給食は安心して食べられるものを提供してほしい。 

・国際交流を活発化してほしい。 

・子どもが歩いて行ける距離に児童館がほしい。 

 

●中学校教育…2件 

 

主な意見 

・中学校での評価基準を見直してほしい。 

・中学校の施設をきれいにしてほしい。 

 

●その他…67件 

 

主な意見 

・外国籍児童に対する援助がほしい。子育て相談窓口での外国語対応など。 

・スクールバスがなくなったのが残念。 



・４，５番目の子どもが生まれた時の支援を更に充実させてほしい。 

・インターネットを通じたアンケートを行ってみてはどうか。 

・絵本の読み聞かせや親子体操などの講座が平日にもあるとよい。 

・ファミリー・サポート・センターの充実を期待したい。 

・アンケートがどのように反映されてくるのか知りたい。 

・子どもが生まれたときに本をプレゼントされるという制度が坂井市にもあるとよい。 

・将来子どもが安心して過ごせる町になるとよい。 

・ふるさとについて深く知れるような教育をしてほしい。 

・住民の声を反映してほしい。 

 

 

 

＜小学生＞ 

 

●小学校（学校教育）について…15件 

 

主な意見 

・猛暑で熱中症にならないよう、早く学校にエアコンを入れて欲しい。 

・教師のレベルアップを検討して欲しい。 

・夏休みの補習等はありがたい。 

・教育環境の改善を求めたい。 

・サポート教員を含めた授業を進めて欲しい。 

・各教室のエアコン完備をお願いしたい。 

・学問では優れているといわれる福井県だが、勉強ができない子どもに対する配慮が少な

い。 

・登下校中の見守りを強化してほしい。 

 

●就学前教育・保育について…11件 

 

主な意見 

・幼稚園の延長保育が 16時までなのは短すぎる。他に預かり保育もないので、核家族家庭

や共働き家庭のために考えてほしい。 

・幼稚園・保育園の質が過去 10年間ほどで落ちている気がする。 

・保育所の希望者が多くなってしまう状況は改善すべき。 



・認定こども園については、保育所と幼稚園のよいところを残すことには賛成だが、子どもに

よって受けられるサービスに差が出ないように配慮してほしい。 

・サービスを利用せずに家庭で育ててくれる祖父母がいる場合、その祖父母に対して何か特

権として日中に憩える場所や料理教室の参加などを提供してもらえるとうれしい。 

・幼保園でもスムーズに小学校に入学できるようにしてほしい。 

・幼保一元化をするのであれば、保育所の教育内容について一度改めて見直して欲しい。 

・保育士の正規雇用の確保で、子どもたちが安全に生活できる場をつくってほしい。 

・保育料の半額制度は、同時に２人在籍している場合でなくても、２人兄弟であれば適用させ

てほしい。 

 

●学童保育について…33件 

主な意見 

・長期休暇期間中は、有料でも良いので給食を出してほしい。 

・学童保育を４～６年生にも拡大してほしい。 

・学童保育の場所を小学校内に変えて欲しい。 

・学童は夏休みだけでも６年生まで行けるようになるといい。 

・夕方に子どもを見てもらえる場が必要。 

 

●医療について…７件 

 

主な意見 

・医療費の無料期間が中学生まで延長になると新聞で読んだ。大変ありがたいのでずっと続

けてほしい。 

・子供３人以上、６歳未満の世帯に地元の商品券を配布する支援は素晴らしい。 

・H２５年４月から、中学生まで医療費補助をしてもらえるということなので、安心して躊躇せず

に子供を病院に連れて行けるので感謝している。 

・小学生の間も病児・病後児保育を利用したい。 

 

●遊び場について…19件 

 

主な意見 

・外で遊ぶ子どもが少ないように感じる。公園の整備が必要。 



・エンゼルランドはいつも人が多すぎて十分に楽しめない。 

・小学校の長期休暇期間中に体育館を開放してほしい。 

・雨のときに室内で遊べる場所があるとよい。 

 

●安全な環境について…９件 

主な意見 

・通学路は道幅が狭く、車の交通量が多いので、改善してほしい。 

・信号のない横断歩道が多いので不安がある。 

・街灯がない道も多く、登下校が心配。 

 

●金銭面…９件 

主な意見 

・消費税が上がり生活が苦しくなり、今後の生活にも不安が続く。子どもの成長につれてお金

もたくさんかかってくるようになるので、手当もすぐになくなってしまう。 

・ひとり親家庭では上下水道・光熱費・交通費は半額の自治体もある。坂井市も見直してほし

い。 

・ひとり親家庭への経済的な援助を求めたい。 

・第３子以降の保育料を無料にするなどの支援があると良い。  

・３人以上の子どもがいる家庭への優遇だけでなく、２人兄弟の子どもの家庭へも経済的な

援助をお願いしたい。 

 

●障害児への対応について…３件 

 

主な意見 

・障害のある子ども達への理解が必要。 

・発達障害児についての情報や相談窓口をもっとしっかりとしてほしい。中学校の情報を得ら

れるところが少ない。 

 

●その他…40件 

 

主な意見 

・春江にひとつしか中学校がないので、もう１つか２つ、増やしてほしい。 



・親子で参加できる行事（料理教室や生け花教室など）がもっとあるとよい。 

・中学生になっても、障害をもつ個々の子どもに対する配慮を求めたい。 

・アンケートの対象は小学校低学年だけでよかったのでは？ 

・インターネットの危険性について親の理解が必要。 

・図書館へのアクセスをもっとよくしてほしい。 

・子育て支援に予算をしっかりつけてほしい。 

・特別支援学級の制度は大変よい。 

・親や子どもが気軽に相談できる場がほしい。 

・図書館で小学生が利用できるような机を増やしてほしい。 

・ひとり親家庭への支援について見直してほしい。 

・今市児童館のまわりが暗いので、行き帰りが心配。 

・エンゼルランドが無料でのびのび遊べるのでとても助かっている。 

・丸岡図書室の児童書室が充実していてうれしい。 

・不審者の報告が警察にあった場合などは、学校と連携して情報を流す等してほしい。 

・中学校の給食があまりおいしくないときいているので改善してほしい。 

・病児・病後児を小学校高学年でも利用できるようにしてほしい。 

・保育サービスを充実させすぎて親子のふれあいの時間がなくなるのはよくない。 

 


